SERVICE EUROPÉEN POUR L'ACTION EXTÉRIEURE



Le Directeur général

Département: Afrique

/5 JUIN 2015

Bruxelles, le EEAS (2015) 2635994

Mesdames et Messieurs,

La Haute Représentante, Madame Mogherini, a bien reçu votre lettre ouverte du 19 mai 2015 concernant l'élection présidentielle au Togo et le soutien international à la démocratisation de l'Afrique, et m'a demandé d'y répondre en son nom.

Nous avons pris note de votre analyse du processus. A ce sujet, je peux vous assurer que l'Union européenne (UE) reste engagée à promouvoir la démocratie, les droits de l'homme et à encourager des élections démocratiques, inclusives, crédibles et transparentes sur le continent Africain. A titre d'exemple, en 2015 l'UE enverra pas moins de six missions d'observation électorale en Afrique qui permettront d'analyser dans quelle mesure les élections se déroulent conformément aux normes internationales et qui proposeront des recommandations, le cas échéant, pour améliorer les processus électoraux dans ces pays.

En complément des activités d'observation électorale, l'UE est l'un des principaux acteurs mondiaux à soutenir financièrement les processus électoraux, y compris la mise en œuvre des recommandations des différentes missions d'observations, nationales et internationales, à la demande du pays en question.

Concernant le Togo, l'UE a accompagné la dernière élection présidentielle à travers différentes activités, y compris un appui financier à l'observation électorale nationale. A cet égard, avec le soutien de l'UE, la plateforme de la société civile *Concertation Nationale de la Société Civile du Togo* (CNSC-Togo) a observé le processus de révision des listes électorales et, le jour du scrutin, elle a mobilisé 1200 observateurs. Suite à ces actions, la CNSC a publié un certain nombre des recommandations pour renforcer le cadre électoral. Nous continuerons d'accompagner le peuple togolais dans le but de renforcer la gouvernance démocratique.

Je vous prie d'agréer, Mesdames et Messieurs, l'expression de ma considération distinguée.

Nicholas WESTCOTT

Collectif de Solidarité avec les Luttes Sociales et Politique en Afrique, Paris